

« Voici, cette année, des fêtes qui se préparent : on va inaugurer le monument de Maisonneuve.

« C'est fort bien.

« Il y aura discours et réjouissances.

« Prenons donc une bonne fois la décision de ne plus nous faire beurrer, leurrer, engluer, flouer au bénéfice des partis politiques par un clergé envahissant et traître à la patrie.

« Pas d'évêques aux pieds de ce monument :

« Rien que des citoyens ! »

Mgr John S. Foley, évêque de Détroit.

Sa Grandeur Mgr John S. Foley, est né à Baltimore, presque dans le voisinage de la cathédrale, de parents irlandais, émigrés, en 1817. Il commença par fréquenter les écoles de sa ville natale ; puis il entra au collège de Sainte-Marie, qu'il quitta en 1850, pour entrer au séminaire de Sainte-Marie. Ses années de grand séminaire terminées, l'archevêque Kenrick, qui lui portait beaucoup d'intérêt, l'envoya à Rome compléter ses études théologiques. Ce fut pendant son séjour au collège américain, de Rome, le 20 novembre 1856, qu'il fut ordonné prêtre. En 1857, il revenait avec le bonnet de docteur, se mettre à la disposition de Mgr Kenrick, qui le nomma vicaire à l'église Sainte-Brigitte. De Sainte-Brigitte l'abbé Foley fut transféré au vicariat de l'église de Saint-Pierre, et cinq ans plus tard, l'archevêque Spalding le chargea de fonder une paroisse dans la partie ouest de Baltimore, où il fallait en quelque sorte, faire quelque chose de rien. Le succès couronna ses efforts, et le 19 juillet 1867, il faisait bénir la première pierre d'une église dont le coût total a dépassé 200,000 piastres.

Le 4 novembre 1888, Mgr Foley appelé à succéder à Mgr Borgess, évêque de Détroit, fut sacré évêque. Il est le quatrième titulaire de ce diocèse érigé en 1832. Le premier était Mgr Rese, qui mourut en 1871, après un règne de 39 ans. Le second fut Mgr Lefevre auquel succéda Mgr Borgess, qui résigna en 1887 et mourut le 3 mai 1890.

Le diocèse de Détroit comprend la partie sud du Michigan, et compte 122 prêtres séculiers, 32 réguliers, 171 églises, 57 chapelles, 61 écoles paroissiales, fréquentées par environ 14,203 enfants, bon nombre d'hospices et de communautés enseignantes, et 150,000 catholiques.